

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang dilakukan maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut bahwa:

1. Proses komunikasi pada kegiatan penyuluhan sistem tanam jajar legowo di Kelompok Tani Sadar Gawan yaitu dilakukan secara tatap muka, penyuluh Kecamatan Lubuk Sikarah sebagai sumber informasi yang memberikan materi penyuluhan sistem tanam jajar legowo dengan baik. Isi Pesan yang disampaikan berupa penggunaan pupuk, cara mengatur jarak tanam padi sistem tanam jajar legowo, pemeliharaan tanaman, pemanenan tanaman padi sistem tanam jajar legowo. Media komunikasi yang digunakan kertas dan alat tulis. Disampaikan secara langsung kepada petani saat penyuluhan sehingga proses komunikasi antara penyuluh dengan penerima pesan berlangsung dengan baik berlangsungnya diskusi antara petani dan penyuluh saat kegiatan penyuluhan.
2. Efektivitas komunikasi di kelompok tani sadar gawan dalam menyampaikan materi dapat disimpulkan bahwa efektivitas komunikasi pada kelompok tani dikategori kurang efektif, dari 4 variabel terdapat 3 variabel yang kurang efektif yaitu penerima pesan, isi pesan dan media komunikasi. Isi pesan tidak sampai keseluruhan anggota karena tidak semua yang hadir kegiatan penyuluhan, media komunikasi disampaikan dengan kertas dan alat tulis kurang efektif sebagai sarana komunikasi dan penerima pesan kurang efektif karena sedikit yang bertanya/diskusi saat penyuluhan sistem tanam jajar legowo dengan penyuluh.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian efektivitas komunikasi penyuluhan sistem tanam jajar legowo (Studi Kasus Kelompok Tani Sadar Gawan, Kelurahan Tanah Garam, Kecamatan Lubuk Sikarah Kota Solok) maka dapat menyarankan beberapa hal sebagai berikut:

1. Perlu ditingkatkan Partisipasi dan motivasi anggota Kelompok Tani Sadar Gawan dalam menjalankan kegiatan penyuluhan sistem tanam jajar legowo bersama penyuluh sesuai dengan harapan dan tujuan dari kegiatan

dan anggota kelompok tani.

2. Perlu selalu ditingkatkan peran penyuluh pertanian dalam kegiatan pertemuan kelompok tentang sistem tanam jajar legowo ini agar petani mau merubah cara bertani nya dengan sistem tanam jajar legowo yang dapat meningkatkan produksi padi petani

